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专家领航，让市民在家门口享健康“医”靠

武汉华厦眼科医院喜迎六位“强援”：张明昌
教授、李杜军教授、付汛安教授、刘磊教授、杨红教
授、戴鸿斌院长，携领医疗队伍人才建设，他们不
仅在各自的领域有着深厚的造诣，更将携手共同
推动武汉眼科医疗事业发展。

为进一步推动优质医疗资源共享，发挥名医
带头引领作用，提升临床综合诊疗能力，武汉华厦
眼科医院成立全国名医工作室、全国疑难眼病会
诊平台，共享厦门眼科中心雄厚的专家技术实力
和优质眼科医疗资源，秉承“不仅要把一流专家请
上讲台，更要把一流专家请进诊室”的理念，让患
者可以花更少的钱，用更少的时间，在专家医生以
及专业的设备保障下，享受诊断更全面、治疗更科
学、效果更显著的综合诊疗服务，提高优质医疗资
源的可及性和均质性，最大限度满足不同层次眼
科患者的健康需求。

全科诊疗，打造专业化国际化专科医院

健康中国，光明筑基。作为国内眼科全科
诊疗服务体系的先行者，华厦眼科专注眼科专
科医疗服务领域二十余载，已在全国管理 100
多家眼科医院及眼视光中心，依托集团本部厦

门大学附属厦门眼科中心三甲眼科医院的领先
服务能力，人才技术高地、成熟的“医教研”体
系，以及丰富的医院运营管理经验，开启高质量
发展的新征程。

武汉华厦眼科医院是一家集医疗、教学、科研
为一体的现代化、专业化的综合性三级眼科专科
医院，医院设有斜弱视与小儿眼科、屈光手术
科、白内障科、青光眼科、眼表及角膜病科、眼底
病科、眼整形与泪道科及医学配镜中心等科室，
可系统承担中医、中西医结合眼科诊疗工作，充
分满足患者多层次、多样化、个性化的眼科全科
诊疗服务需求。

新尖设备，先进技术

武汉华厦眼科医院引进了大批与国际同步的
眼科高端先进诊疗设备和技术，包括蔡司全飞秒
新型屈光手术平台、德国阿玛仕1050RS准分子激
光、眼力健Catalys Precision Laser System飞秒
激光白内障手术平台、爱尔康 Constellation-L 玻
切超乳一体机、蔡司高端手术显微镜以及其他如
新型577及532激光仪、角膜交联手术仪、强脉冲
光干眼治疗仪、全新一代睑板腺光热脉动复合治
疗仪、25万次全域广角OCT/OCTA、视觉功能分
析系统等，为全面提升医院诊疗水平，充分保障医
疗质量与安全提供了强有力的支撑。

环境优雅，营造舒适就医空间

武汉华厦眼科医院采用现代化的设计理念，
旨在为患者提供一个优雅舒适的就医环境。医院
内部空间宽敞明亮，装饰风格温馨而现代。

医院的每一个角落都经过精心设计，从候诊
区的舒适座椅到走廊的柔和照明，每一处细节都
体现了医院对患者体验的重视。

服务贴心，追求卓越患者体验

武汉华厦眼科医院始终坚持“一切以病人为
中心”的服务理念，提供一站式服务，从挂号、就诊
到检查、治疗，每一个环节都力求高效、便捷。

医院拥有一支训练有素的护理团队，将以专
业的技能和亲切的态度，确保每一位患者都能得
到精心照顾，致力于提供全面、细致、个性化的
服务。

“睛”彩启程，向光前行。武汉华厦眼科医院
将充分发挥人才技术引领和辐射带动作用，筑巢
搭台，聚智蓄势，为推动江城及周边眼科医疗服务
能力的整体跃升，为进一步完善我国眼科医疗服
务体系建设，为守护全民全生命周期眼健康贡献

“华厦力量”！
（文/图 余瑛）

优雅舒适的就医环境。

誓做光明守护者。
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长江日报讯（通讯员齐若含 记者陈其雄）12月30日，武
汉市防灾减灾救灾和突发事件应急管理委员会办公室（武汉
市应急管理局）发布2025年一季度武汉市自然灾害风险形势
分析。据气象部门预测，2025年1月至2月平均气温5.5℃～
6.5℃，较常年同期偏高0.5℃左右；降水量90毫米～120毫米，
较常年同期偏少二至三成。其间，冷暖变幅大，有阶段性低温
雨雪冰冻天气，极端最低气温-8℃～-6℃，最冷时段可能出
现在1月下旬至2月上旬。3月至4月平均气温16℃～17℃，
较常年同期偏高1.5℃～2℃；降水量170毫米～200毫米，较
常年同期偏少一至二成。

市防灾减灾救灾和突发事件应急管理委员会办公室提
醒广大市民朋友，冬春季冷空气比较频繁，气温变化幅度
大，要及时添加衣被，注意防寒保暖，出行时防范雾霾及道
路结冰等不利影响。冬季取暖需注意用火用电安全，谨防
一氧化碳中毒。同时，未来一段时间我市处在森林火灾高
风险时期，季节转换，林间植被含水量低、易燃烧。市民朋
友在愉快享受元旦、春节等假期时要注意防范森林火灾，严
禁燃放烟花爆竹，禁止在景区林地生火野炊，共同维护安全
美好家园。

长江日报讯（记者秦璟）12月25日，
在江夏区龙山青舍驯犬基地（以下简称
龙山青舍），聋哑人王洋正在训练他的爱
犬“子龙”。王洋伸手指向远处并丢出玩
具球，“子龙”迅速冲出去把球叼回来；王
洋再用手指指着地上的球，“子龙”顿时
领悟主人的意图，对着球吠叫。看着“子
龙”兴奋的样子，王洋俯下身摸了摸它的
头，又抱了一下它。

教会王洋驯犬的龙山青舍负责人贺
声钰从军犬队退役后创办驯犬基地，主
要为武警、消防等部门训练搜救犬。

贺声钰说，今年3月，他在江夏区一
个夜市遇到带着自家3只小狗摆摊的王
洋。职业习惯让贺声钰随手教起小狗转
圈、坐下。王洋看着这一幕，通过手机打
字告诉贺声钰：“小狗能听懂你的话，要
是也能听懂我的话就好了。”

“聋哑人与外界沟通不易。如果他
们发出指令能让小狗完成坐下、转圈等
几个简单的动作，他们会获得极大的情
感满足。”贺声钰说，在与王洋交流的过
程中，他决定教会王洋驯犬。

有着8 年驯犬经验的贺声钰清楚，
健全人训练出的陪伴犬与聋哑人会有沟
通障碍，最好的陪伴犬还得由聋哑人自
己训练。

在龙山青舍，贺声钰把最聪明的马
犬“子龙”交给王洋。此前已经领会不少
指令的“子龙”却看不懂王洋的手势。

“健全驯犬员是口令和手势结合训
练，训练到后期，狗常常只用听口令就能
理解。由于王洋无法发出口令，‘子龙’
就无法理解。”贺声钰说。

在指导王洋驯犬的过程中，贺声钰
还发现聋哑人肢体动作幅度比常人大。
他根据这一特点微调驯犬手势：想让“子
龙”出发，手向前挥动的幅度就大一点；
想让“子龙”吠叫，就用力指指目标物
体。“子龙”能看懂后，他再录下视频发给
王洋学习。

训练半年后，“子龙”成为基地第一
只能领会聋哑人手势指令的犬。

此时，已成为基地驯犬员的王洋兴
奋地邀请聋哑朋友来基地和“子龙”互
动。看到这群聋哑朋友兴奋的样子，贺
声钰萌生新的想法——招收一批聋哑人
专驯聋哑人陪伴犬。

龙山青舍挑选出 10 只幼犬，把“子
龙”领会的手势汇总成训练大纲，由 10
名聋哑人“一对一”训练陪伴犬。由于当上驯犬员，王洋和他
的聋哑朋友都有了稳定的收入，月收入六七千元。

贺声钰说，2025年春节后，10只聋哑人陪伴犬将在龙山
青舍“学成毕业”。这些与“子龙”拥有相同技能的陪伴犬将走
到10名聋哑人身边，服从他们作出的坐、卧、退、转圈等手势
指令，为他们提供生活陪伴。

预订了一只陪伴犬的聋哑人陈敏（化名）通过手语告诉贺
声钰，他每天通过视频看着小狗的训练进度，非常期待能养一
只可以理解他、陪伴他的小狗。

“有几名聋哑人想学会驯犬后去创业，我会一直支持他
们。以后适合聋哑人的陪伴犬应该会越来越多。”贺声钰说。
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吃洪山菜薹的季节偶遇“洪山菜薹公园”
菜薹公园，你们听过吗？反正我没有。
12月28日，我发现一座名称特别有趣的公

园，名叫“洪山菜薹公园”，位于洪山区石牌岭路283号鸿
岭花园西区。

虽然我知道洪山菜薹名声在外，但以蔬菜名称命名
的公园恐怕在全国也数不出几个吧。

从规模来看，洪山菜薹公园并不大，十余分钟就能逛
完，应该是一座口袋公园。“麻雀虽小，五脏俱全。”公园
里，洗手池、卫生间、沙坑、篮球场、户外工作者驿站等设
施齐备。不少居民在这里散步、遛狗、打篮球，画面暖心，
充满烟火气。

更有意思的是，这座公园紧邻一片菜薹地，仿佛是
为了增添几分“菜薹文化”而特意开辟的。我仔细观
察，相较于市场上常见的菜薹，这里的菜薹菜秆更粗、
长得更壮。

这座公园附近还有很多摊贩在售卖洪山菜薹。我好
奇地比量了一番，菜秆是平时在超市里看到的菜薹的两
倍，果真名不虚传！

临走之际，我恰好看到一对老夫妻坐在公园长椅上，
脚边就放着他们刚买的鲜嫩菜薹。这巧合不正是另一种
美妙的缘分吗？想到这里，我不禁开始“幻想”：武汉未来
是否还会建设热干面公园、藕带公园等更多富有地方特
色的主题公园呢？真是让人充满期待，哈哈。

——大武汉客户端网友@Y

当你走进青山公园这片杉
树林中，一定会感到震撼——
金色杉树林美如画卷。人们穿
梭其间，步伐轻快。他们沉浸
在脚踏落叶的节奏里，温暖的
阳光折射在树林中，枝叶金黄、
落叶如毯。

——大武汉客户端网友
@明天的阳光

这两年冰雪活动很流行，
正好有个地图将它们“一网打
尽”，以后出去滑雪就方便啦。

——大武汉客户端网友
@晚春 点评《“真周到！冰雪
地图很实用！”网友点赞城市服
务专区》

（整理：沈欣）

金色杉树林

洪山菜薹公园入口处。 网友@Y 摄

■长江日报记者刘克取 通讯员贺鹏 王疆

“我们在平凡的工作中看到了彼此的闪
光点，武汉这座城市见证了我们的爱情。从
今往后，我们都将手牵手、心连心、共同前行，
让爱如同这长江之水绵延不绝、直至永恒。”
12月30日晚8时，在“知音号”游轮上，来自
湖北顺丰速运有限公司（以下简称湖北顺丰）
的张波和陈婷共同写下爱的誓言。

在盛大的 2024 年武汉市职工集体婚礼
中，这对因工作结缘、在武汉相知相爱的恋人
许下了相伴一生的承诺。

张波和陈婷是一对“快递夫妻”，男方来
自河南省信阳市，女方来自湖北省荆州市，今
年9月领取结婚证。他们于2019年因工作相
识，目前正在攒钱买房，准备定居武汉。

刚刚加入湖北顺丰时，他们共同负责武
大片区大件物流配送，一个是快递员，一个是
仓管员。在一线工作中，从不抱怨、勤勤恳
恳、情绪稳定的快递员张波引起陈婷的注意，
而陈婷的细心和体贴也让张波倍感温暖。两
人逐渐从同事变成了朋友，再从朋友发展成
恋人。他们共同经历了工作中的风风雨雨，
也一起分享了生活中的点点滴滴。

令陈婷印象最深的是一次开学季，大量学
生的行李进入仓库，如果不及时派送，仓库将
面临爆仓的局面。面对这个难题，张波没有退
缩，主动联系自己的朋友，一起义务搬货、送货，
陈婷则协助张波进行货物的分类与标记，确保
每一件行李都能准确无误地送到学生手中。

在炎热的夏日，汗水浸湿了衣衫，但他们
的心中充满了满足和自豪。最终，难题成功得
以化解。数据显示，当年派送十分及时，催派
数据不多，学生满意度较高。而张波和陈婷的
默契配合也让他们之间的感情更加深厚。

“旗袍、礼服、鲜花、伴手礼都准备好了，让
我特别惊喜。”在“知音号”游轮4楼集体化妆间，
陈婷十分感动。她告诉长江日报记者，她和张
波正在攒钱买房，舍不得花钱举办如此隆重的
婚礼。“得知要举办职工集体婚礼的消息后，我们
毫不犹豫地报了名，领导和亲友都很支持。”

“这是特殊的纪念，意义重大！”张波激动
不已，眼中溢满幸福。他表示，有幸参与这座
城市为他们举办的盛大集体婚礼，是过去难
以想象的事情。这不仅浪漫，更是对在汉青
年爱情和奋斗的见证。“未来，我们打算在武
汉安家，做‘新武汉人’，在武汉发光发热。”

与张波、陈婷一同沉浸在这幸福时刻的
还有另外19对新人。聚光灯下，他们的面庞
洋溢着对未来生活的憧憬和期待。此次职工
集体婚礼以“会聚良缘，幸福启航”为主题，采
用中式婚礼形式，融入了中国经典元素。婚
礼现场以中国红为主色调，营造出喜庆、吉
祥、温馨、幸福的氛围。新人们走过鲜花装点
的“知音号”廊桥，并在甲板上观赏两江四岸
灯光秀，共同许下爱的誓言。

婚礼现场，“三封家书”串联起新人与亲
友、社会及未来的深厚感情。

第一封家书由市总工会、武汉文化旅游
集团等相关负责人上台为新人送上真挚祝

福；第二封家书来自新人亲友的祝福视频，向
新人表达深深的关爱与祝福；第三封家书则
由新人执笔，写下对未来婚姻的期待和愿景
或是对彼此、子女、长辈的祝福。“知音号”邮
差上台收寄这封美好的信件，它将在未来某
一天被送到新人手中，成为他们回忆婚礼、重

温誓言的珍贵物品。
当晚，“知音号”鸣笛庆祝，2024 年武汉

市职工集体婚礼浪漫启航。在亲友、嘉宾、劳
模的共同见证下，来自新就业形态、公安、医
务、教育、金融等行业一线的20对新人共同
走入人生的新阶段。

来自天南海北 在汉相爱相守

武汉20对新人举行集体婚礼

张波（前左二）、陈婷（前左三）在武汉市职工集体婚礼现场。 长江日报记者刘克取 摄

■长江日报记者占思柳

“婚礼绘画是这两年才流行起来的。”12
月28日，贺雪融告诉长江日报记者，即将来
到的农历新年有接单机会。

婚礼绘画师在婚礼仪式现场作画，捕捉
最动人的瞬间，仪式结束时把完成的一幅油
画交给新人。

贺雪融本科毕业于湖北美术学院水彩专
业。毕业后，她做过美术老师、壁画师、艺术
培训机构职员。2023年，她开始从事自由职
业并兼职婚礼绘画师。

一幅婚礼绘画作品收费从 2000 多元到

5000 元不等。每逢“五一”“十一”等婚礼高
峰期，贺雪融的月收入可达到2万元。她接
的单子，有的是客户通过社交平台联系到她，
有的是婚庆公司委托的。

婚礼绘画一般以油画为主，尺寸为60厘
米×80厘米或80厘米×100厘米，画面一般
要求有婚礼现场的布置细节，突出两位新人
的甜蜜互动瞬间。

如果客户有特殊要求，收费会根据要求
调整，例如把在场的宾客也画进去。贺雪融
说，做了两年婚礼绘画师后，她琢磨出一些专
业之外的要求。比如，婚礼绘画的“色彩要吸
引人”，要更梦幻、浪漫一点，配色偏重用粉、

蓝、绿。今年5月东湖边有一场婚礼，场地对
面是珞珈山，当天的天空特别漂亮。于是，她
的画里呈现出浅绿色草地、蓝色山峦，交叠了
远处黄昏的紫黄色天空。“颜色和现实中有一
点点差异，很有漫画感。”

每场婚礼布置不同，每幅婚礼油画都是独
一无二的。贺雪融说，新人们请一位摄影师一
般一天要两三千元，这和婚礼油画的价格差不
多。新人们往往会告诉她：“自由发挥，记录当
天最美好的瞬间。”画好后，她有时会赠送相框，
新人有时会自己定制相框裱起来。

这份工作最大的要求是细心且把控速
度。贺雪融说，画好一幅油画一般要3至6小

时，有的要花好几天时间。她通常会在婚礼
头一天提前过去，先把现场部分画完。

婚礼绘画一般都在户外进行。贺雪融
说：“9月份和10月份，武汉的阳光还是很刺
眼的，让人眼睛有点睁不开。”她通常会戴着
墨镜画画，还要带一位助理打伞。有一次，她
穿了凉鞋，回来发现除了鞋带部分是原肤色，
脚背的其他部分全黑了。

贺雪融通常会带画板、画架、颜料、画笔
去现场，这些物品加起来有近10公斤重。她
说：“新人收到画，一般都会夸‘好美啊’，然后
对我说‘谢谢’。总体来说，这个工作还是很
浪漫、很有意思的。”

婚礼现场画油画 最高月入2万元


